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“希望多批评、多提建议”
516位执法监督员聘任会上，交警支队长一一回应市民疑问

本报11月20日讯(记者

张焜)20日，516位潍坊市民

被聘为全市交警系统执法监

督员。在聘任会上，潍坊市

交警支队支队长对与监督员

们的疑问一一进行当面回

应，并希望市民对潍坊交警

的工作多批评、多提建议。
20日上午，潍坊全市交

警系统第五届执法监督员聘

任座谈会在潍坊市公安局内

举行，在公布了516位执法

监督员后，潍坊市交警支队

领导班子全体成员当面向监

督员代表寻求意见建议。潍

坊市交警支队政委任金礼

说，执法监督员是从广大市

民中选取的、来自各行各业

的代表，包括企业负责人、

媒体记者等，在市民中都有

着不小的影响力，并能够更

直接地从市民中听取关于交

警工作的看法。交警希望能

过座谈会听取更多市民们的

意见。

来自各行各业的执法监

督员代表提出了有关短信告

知车驾管业务信息、火车站

管理、自行车出租、停车位

管理以及电动自行车管理等

诸多问题。每当一位代表提

出问题后，潍坊市公安局党

委副书记、交警支队支队长

陈强就会当面进行回应。他

多次表示，代表们的意见还

是有些少，希望多批评、多

提建议。正是这些建议，交

警的工作才逐步完善、更加

人性化。

陈强说，往届执法监督

员，有的主动深入路面一线，

利用明查暗访的形式，对交

通秩序、民警执勤执法情况

进行监督；有的通过书信、电

话、邮件等形式积极向交警

反馈监督信息，共提出意见

和建议1100多条。特别是对反

映个别民警办事效率不高、

执法不规范、态度生硬等问

题，交警都进行了认真的梳

理，全部落实整改措施。

据其介绍，潍坊市交警

支队将加快科目二、三场地

升级改造，着力提高大型客

货车驾驶人素质；加强公路

巡逻管控，加大客运、旅游

包车、危险品运输车、校车

等重点车辆检查力度；建立

完善整治超速超员超载、疲

劳驾驶、酒后驾驶、吸毒后

驾驶、货车违法占道行驶、

不按规定使用安全、低速货

汽车违法载人等常态化专项

治理机制。为市民提供便

利、安全的出行环境。

20日，在执法监督员座谈会上，提到城
区私家汽车猛增、交警施化非机动车专用
车道等后，自行车出行事宜成为监督员们
关注的焦点。但也有监督员也表示，要保障
市民骑自行车出行，还需要很多工作。对
此，市民们有什么看法，记者进行了走访调
查。

20日下午，记者随机询问10位骑自行
车的路人，其中有4人自行车新买不久就丢
了。上班族小马说，有一次她还骑着新自行
车去超市，“进去买东西，出来以后就没
了”。她连忙找到超市门口看自行车的保
安，“他指着一个牌子让我仔细看，牌子上
的精髓是：本公司只提供停车位，丢失概不
负责”。

此外，自行车道的规范也需要加强。近
年来，潍坊户外骑行成了一种流行趋势，骑
行俱乐部、骑行者爱好群异军突起，“刷街”
一词也被他们频繁使用。在众多堵车的车
辆中呼啸而过，“真的很爽”，骑行爱好者杨
禹说，一个月的工资买一辆车，在市区道路
上畅行，比汽车“优势”多多了。

“在堵车的车辆中呼啸而过”，虽然是
骑行者的优势，却不应该是一种正常的行
驶方式。这表面上是一种潇洒，更多的是一
种无奈。市民李先生说，福寿街上有了自行
车道，但走着走着就没了，或者被什么障碍
物挡住。有时自行车道还成了停车场，直接
就无法通行。而有的地段机动车与非机动
车是混行的，机动车就不客气了，在后面拼
命摁喇叭。“后背发凉，在停车线上占了我
们的道，反而弄得我们错了似的”。

而更令市民们发愁的，是不知道哪里
有修自行车的地方。“以前路边就有很多修
车摊，估计是影响城市美观吧，不搭调，”市
民王磊说，在他的记忆里，现在出门很少能
见到修车摊。“要是仔细想了再想，在住所、
工作地点附近的修车点可能还知道，再走
得远一点，就真不知道哪里有了。”

由于修车点不好找，骑车、修车的人更
少了，这导致修车师傅们生意越来越淡，更
加不愿意再继续干这个行当。如此形成了
一个恶性循环，加之其它原因，路上的自行
车越来越少。

会议上，执法监督员们提出了自行车
出租事宜。出租自行车，可以推进发展绿色
出行，建立一小时低价出行圈，并增加自行
车的接受程度，因此被越来越多的人所关
注。而青州市自行车出租已经有了可借鉴
的经验，在潍坊推行出租自行车已经有了
条件。对此，潍坊市交警支队负责人也进行
了回应，目前政府部门也在考虑这个问题，
并由市政管理局牵头积极进行了调研，绿
色出行应该大力提倡。

本报记者 刘蒙蒙 张焜

会外调查

自行车出行

需多点空间

市民提问支队长来答

将设专门中队

管理火车站周边交通
本报记者 张焜

1、问：看着崭新的道路中
央隔离护栏，怎么就换了？换到
哪里去了？

答：目前，从道路物理隔离
上来讲，潍坊在全省已经领先。
交警对中央隔离护栏一直是物
尽其用，护栏的安置需要不小
的资金，可能无法一时到位，一
般在城区主干道安置新护栏，
而替换下来的护栏会安置在其
它道路上。而护栏在户外风吹
日晒雨淋，加上人为损毁，也有
些确实破旧不能使用，就需要
替换。

2、问：有些市民因为车辆
或驾驶证脱审等，需要重新学
习、考试，增添了不少的麻烦，
能不能提前通知一下？

答：对于记分达9分、驾驶
证快要到期的驾驶人，交警部
门向驾驶人登记的手机发送提
示短信。这种自动告知服务，在
全省也属第一家。但是，由于部
分驾驶人信息更换或没有留下

手机号，短信尚无法发送。

3、问：火车站由交警部门
接受管理后，有了较大改观，但
出租车夜间不拉近距离客人的
问题仍然存在。

答：火车站周边的交通管
理权是由交警支队主动向市政
府申请的，经过调整后虽有好
转，但火车站周边仍存在多部
门管理的交叉，确实一些问题
尚未完全解决。目前，为了加强
管理，支队已经决定设专门中
队进行火车站周边交通的管
理。

4、问：潍坊停车位的管理
一直受市民们的关注，能否进
行进一步地规范？

答：目前，潍坊机动车保有
量已经约280万辆，全国排名第
五位，驾驶人240万人，全国排
名第十五位，仅潍坊城区就有
58万辆机动车，停车位的问题
确实日益凸显。交警支队也联

合规划、国土、财政等部门，进
行了多次深入调查、研究。前段
时间又向全市发布公告，对于
不确定所有权的停车场地进行
确权。目前的管理意见是进行
市场化运作，依法公开管理，下
一步将统一服装、标志以及收
费标准等。

5、问：因为不用挂牌、考
证，进小区大门比机动车容易，
以及再破烂也不会被强制报
废，潍坊城区的电动车越来越
多，能不能进行挂牌管理？

答：不仅如此，非机动车非
法运营的情况也时有发生，非
机动车交通事故处理也非常麻
烦，交警部门也多次向上级部
门反映。但是，电动车目前还属
于非机动车，在国内只有少数
城市进行了试点管理。如果电
动车没有划为机动车，进行挂
牌管理管理就很困难。交警部
门也在研究新的管理方法，并
考虑是否进行实施。

奎文交警二中队民警正在向执法监督员们展示执法装备。本报记者 张焜 摄
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